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I. Ordre du jour (2 points) 
 

D. Examiner le formulaire d’évaluation de la Conférence des Services 

généraux, le processus de distribution et le résumé de l’évaluation de 

2023. 

Que pensez-vous et/ou votre groupe des changements apportés au 

programme de la Conférence cette année? Pourquoi pensez-vous ainsi? 

• Excellente idée d’économiser mais il ne faudrait pas que ce soit au 

détriment de la qualité du travail que les délégués ont à faire.  

• Zoom est une excellente façon de réduire les coûts. 

• Est-ce que ça peut affecter l’unité de la Conférence? Le présentiel 

est irremplaçable. 

• Intéressant d’apprendre que la Conférence veut assainir ses 

dépenses. C’est un saine gestion des finances. 

• 112,000 $ est-ce que ça paraître sur le coût total de la Conférence? 

• D’accord pour rationaliser les dépenses de la Conférence. 

• Oui, les membres sont d’accord pour les changements au programme 

comme enlever le brunch du dimanche, couper sur le café, … 

• En somme, couper intelligemment. Sauver de l’argent de façon 

équilibrée. 

• Garder le formulaire d’évaluation à remplir à chaque soir par les 

participants pour améliorations, changements à apporter. 

 

G. Examiner le plan d’inventaire de la Conférence pour la Conférence des 

Services généraux de 2025. 

Vous et/votre groupe a-t-il des préoccupations concernant le plan 

d’inventaire pour la Conférence des services généraux de 2025? Si oui, 

quelles sont-elles? 

 

• Il nous faudrait examiner le plan de l’inventaire! 

• C’est intéressant d’apprendre que la Conférence dresse un 

inventaire. 

• Au 10 ans c’est très bien de dresser un inventaire. 
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• C’est un must et devrait être fait plus tôt.  

• L’inventaire devrait se pencher sur la passation du message. Est-ce 

qu’on passe bien le message AA? 

• Zoom devrait faciliter un inventaire. 

• On devrait réfléchir à la fréquence d’un inventaire. 

• Améliorer la communication avec les RDRs 

• Quels sont les sujets de l’inventaire? 

• Si l’objectif est d’améliorer le fonctionnement de la Conférence c’est 

parfait. 

• Ce sera essentiel d’en faire un rapport aux membres. 

• Les RSGs de mon district ne sont pas intéressés. 

• Oui, les périodes d’inventaire assignées doivent se tenir en dehors 

des périodes de votes pendant la Conférence. 

• Simplifier l’information et réduire le nombre de questions et les 

uniformiser pour des réponses simples de tous les groupes qui font 

l’inventaire. 

• Consultations virtuelles avec les mêmes questions pour tous. 

 

 

II. Collaboration avec les Milieux professionnels (2 

points) 

 

D. Discuter de l’efficacité et de la pertinence des vidéos de la CMP 

actuellement sur aa.org. 

Ce que votre déléguée aimerait savoir Vous et/ou Votre groupe avez-vous 

des préoccupations concernant la mise à jour de ces vidéos ? Avez-vous 

d'autres suggestions pour améliorer l'efficacité et la pertinence de ces 

vidéos ? 

• Avoir une plus grande collaboration avec les professionnels pour aller 

directement à la source et ainsi avoir une meilleure visibilité. 

• Tenter de rejoindre tous les milieux médicaux, scolaires et les 

établissements pour aînés. 

• Ces vidéos sont plus ou moins attrayantes ou stimulantes, l’on a de la 

difficulté à garder son attention. 
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• Il faudrait travailler en collaboration avec les représentants de 

l’Information publique pour une meilleure visibilité.  

• Il faudrait créer un contact étroit avec les étudiants en formation 

professionnelle, les responsables de l’aide aux employés ainsi que dans 

les milieux judiciaires et médicaux. 

• Une plus grande visibilité de la part des Alcooliques anonymes pourrait 

créer de l’attrait et offrir une meilleure collaboration avec tous ces 

intervenants et ainsi, devenir nos collaborateurs. 

• Personne n’a vu les vidéos. 

• Les statistiques mentionnées dans les vidéos devraient être mises à 

jour. 

CONCLUSION : Les vidéos devraient être mis au goût du jour dans les 

trois langues officielles de la Conférence sans sous-titrage. 

• Une personne a vu les vidéos. 

• Rendre disponibles les vidéos sur plusieurs plateformes. 

CONCLUSION : Les vidéos devraient être mis au goût du jour dans les 

trois langues officielles de la Conférence avec sous-titrage pour les 

malentendants. 

• Personne n’a vu les vidéos. 

• Vérifier combien de fois les vidéos ont été regardés pour prendre une 

décision éclairée. 

• Choisir des « acteurs » qui ne sont pas décédés. 

CONCLUSION : Les vidéos devraient être mis au goût du jour dans les 

trois langues officielles de la Conférence sans sous-titrage. 

• Devraient être mis à jour dans un bon français et avec des statistiques 

à jour. 

• Vérifier combien de fois les vidéos ont été regardés pour prendre une 

décision éclairée. 

• Choisir des « acteurs » qui ne sont pas décédés. 

CONCLUSION : Les vidéos devraient être mis au goût du jour dans les 

trois langues officielles de la Conférence sans sous-titrage et la durée 

des vidéos ne devrait pas dépasser 2 ou 3 minutes. 

 

E. Étudier une demande d’élaboration d’une brochure sur l’alcoolique sans 

abri chez les AA*. 

Ce que votre déléguée aimerait savoir - Vous et/ou Votre groupe pensez-

vous que cette brochure serait utile ? Pourquoi ou pourquoi pas ? Comment 
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pouvons-nous surmonter les obstacles auxquels se heurtent les alcooliques 

non logés pour accéder aux AA ? 

• Il y a déjà pleins d’organismes qui s’occupent des sans-abris, ce pourrait 

être un outil pertinent à offrir à ces intervenants pour qu’ils puissent 

les distribuer. 

• Il faudrait offrir plus d’informations aux intervenants pour mieux 

répondre aux interrogations. 

• On peut se poser la question : Est-ce que le besoin est là ? 

• Même si les brochures sont actuelles sont déjà très diversifiées, une 

brochure spécifique pourrait peut-être davantage à leur situation et 

leur permettre de mieux s’identifier. 

• Les Publications sont déjà publiées en grande quantité et couvrent 

plusieurs sujets, on pourrait jumeler dans une brochure, différents 

sujets pour éviter la multiplication inutile de papier et de regrouper les 

catégories semblables, un alcoolique est un alcoolique quel que soit sa 

race, sa couleur, sa religion ou toutes autres caractéristiques 

spécifiques. 

• Priorité de faire un inventaire de ces brochures pour éviter de diluer 

les informations ou de les redoubler. Outil pour la pochette du CMP et 

de l’Information publique. 

• La personne dans la rue n’a pas nécessairement besoin d’une brochure, 

mais plutôt de personnes ressources outillées pour les guider vers notre 

association. 

• Nous avons tous une responsabilité de 12e Étape envers ces sans-abris, 

nous devons donc en tant que membre de créer un premier contact. 

• Plusieurs s’interrogent à savoir si c’est une demande qui touche 

seulement une région ou si c’est un besoin pour l’ensemble de la 

Conférence USA/CANADA. 

• Le phénomène de l’itinérance prend beaucoup d’ampleur. 

• Sommes-nous en train de cataloguer les membres (gais, lesbiennes, 

détenus, jeune, ainés, etc.). 

• Nous avons à faire un cheminement personnel pour intégrer AA. 

• Les refuges pour sans-abris devraient organiser des réunions. 

CONCLUSION : Non à la majorité simple sans savoir si c’est une 

demande qui vient de plusieurs régions de la Conférence USA/Canada. 

• Le membre du Montana qui a apporté la question à la Conférence ne 

semble pas avoir beaucoup d’appui. 

• Le problème des sans-abris semble en être un planétaire. 
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CONCLUSION : La majorité des participants est d’avis qu’il faudrait 

vérifier si ce n’est pas plutôt une préoccupation locale qui ne touche pas 

l’ensemble des régions de la Conférence. Vérifier si l’ajout d’un 

paragraphe sur une brochure existante ne ferait pas le travail. 

• La brochure serait plus utile aux intervenants qui œuvrent auprès des 

sans-abris qu’aux sans-abris eux-mêmes. 

• Est-ce un besoin local? Si oui, la région pourrait rédiger sa propre 

brochure. 

CONCLUSION : Non à l’unanimité sans savoir si c’est une demande qui 

vient de plusieurs régions de la Conférence USA/Canada. 

• Utiliser ce qui existe déjà dans la littérature. 

• Faire une édition spéciale du Grapevine qui publierait des partages de 

sans-abris qui ont réussi à joindre AA. 

CONCLUSION : Non à l’unanimité sans savoir si c’est une demande qui 

vient de plusieurs régions de la Conférence USA/Canada. 

 

III. Correctionnel (3 points) 
 

 

A. Envisager de mettre à jour le texte sur l’unicité de but pour remplacer 

le paragraphe existant dans la brochure Message aux professionnels 

d’établissements correctionnels. 

 

Ce que votre déléguée aimerait savoir - Vous et/ou Votre groupe pense-

t-il que cette modification permet de communiquer correctement aux 

professionnels de l'administration pénitentiaire la différence entre les 

réunions ouvertes et les réunions à huis clos ? Pourquoi, ou pourquoi pas ? 

 

 

• Oui, ça permet aux professionnels de mieux diriger les alcooliques vers ces 

réunions ouvertes ou fermées. 

• S’il y des réunions à huis-clos, les non-alcooliques peuvent y assister sans y 

participer. 

• Cependant, il devrait y avoir plus de tolérance en milieu pénitencier (réunions 

ouvertes et non à huis-clos) vu le peu de réunions offertes. 

• Aiment le terme « observateur seulement » 

• Désir d’arrêter de boire dans réunion à huis clos (fermée). 

• En accord de changer le texte. 
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C.  Examiner la vidéo Carrying the Message Behind These Walls (La 

transmission du message derrière ces murs) pour en vérifier l’efficacité, 

la pertinence et le public visé. 

 

Ce que votre déléguée aimerait savoir Vous et/ou Votre groupe pense-t-il 

que la vidéo "Transmettre le message derrière ces murs" reste efficace 

et pertinente ? Préféreraient-ils une vidéo actualisée ? Quels changements 

votre groupe souhaiterait-il voir dans une nouvelle vidéo ? Sous quel format 

(DVD, VHS, streaming) souhaiteraient-ils voir les futures vidéos ? 

 

• La vidéo n’est plus actuelle et de durée trop longue (35 min). 

• Raccourcir la durée de la vidéo et la mettre au goût du jour dans les 3 langues 

officielles, sous forme DVD ou autre format plus adapté aux ressources audio-

visuelles en milieu pénitencier rendrait le tout plus attrayant et pertinent. 

• Il faudrait que la vidéo soit plus courte. 

• Format Youtube. 

• C’est désuet. 

• La vidéo est encore pertinente mais en format plus courte. 

• Peut-être reportera pendant 1 an parce que la plupart des membres ne l’ont 

pas vu.  Pas assez d’information. 

• Minorité a vu la vidéo. 

• Il faudrait qu’elle soit mise à jour. 

• Traduction en 3 langues (Anglais, Français, Espagnol). 

• La raccourcir et concerne un public ciblé 

 

D. Étudier une demande d’élaboration d’une brochure pour l’alcoolique 

transgenre chez les AA.* 

 

Ce que votre déléguée aimerait savoir - Vous et/ou Votre groupe pense-

t-il que cette brochure serait utile ? Pourquoi ou pourquoi pas ? Comment 

faire face aux obstacles que rencontrent les alcooliques transgenres pour 

accéder aux AA ? 

 Oui pour certains membres, pour ne pas isoler les transgenres vu 

l’existence de d’autres brochures (LGBTQ, Autochtones, etc.). Toute 

brochure est un outil pertinent. 
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 Non pour l’enjeu financier, il y a trop de brochures. L’accueil (12e étape) 

est plus important que les brochures, soyons inclusifs, nous sommes tous 

alcooliques. 

 Repenser l’avenir pour les brochures futures face à l’évolution de la 

société (attention aux termes utilisés dans ces écrits). 

 La brochure est utile et est-ce nécessaire? 

 Parrainage 1ière étape. 

 Accueil du groupe. 

 Meilleur travail fait. 

 Si c’est au niveau local, ils pourraient sortir une brochure. 

 Est-ce qu’on prend nos responsabilités envers le nouveau? 

 Quelques personnes en accord. 

 Cette brochure serait un support. 

 Juste réviser ce qu’on a comme brochure. 

 Cette brochure n’est pas utile.  Local.  Ce n’est pas l’ensemble du 

mouvement. 

 

IV. Finances (3 points) 

 

A. Considérer une demande visant à ce que le Conseil des Services 

généraux développe un rapport supplémentaire qui se focaliserait sur les 

véritables coûts, et leur évolution, de divers services fournis par le CSG 

Vous et/ou votre groupe pense-t-il que ce nouveau rapport sera un outil 

efficace pour communiquer le coût de certains services à la communauté? 

Pourquoi ou pourquoi pas?  

• Important pour plus de transparence. 

• Le coût est important mais plus encore est-ce que ça atteint la cible? 

• C’est important d’avoir le coût de toute nouvelle technologie. 

• Très important de connaître les coûts. 

• Il faut absolument connaître le rapport entre coût et efficacité. 

• Peut-être que ce sera trop complexe pour les RSGs. 

• C’est une évidence qu’on doit avoir le plus d’informations. 

• Il faut responsabiliser les membres sur les coûts de tout ce qu’on 

demande. 
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• Oui, ce rapport serait efficace pour énoncer les coûts et les 

économies des nouveaux services. 

• Un visuel sous forme de diagramme résumerait rapidement les 

meilleurs services à offrir au moindre coût. 

• Pour informer la communauté, les réseaux sociaux sont importants 

et en évolution, c’est l’avenir.  

• Mais, toujours en ayant le choix de recevoir les informations de 

façon virtuelle au lieu du format papier, pour ceux qui le désirent. 

• On doit quand même garder la manière traditionnelle de 

communication pour les « non-branchés ». 

 C. Examiner le rapport de progrès concernant l’expérience partagée du 

Mouvement sur de possibles changements futurs aux publications écrites 

par les fondateurs des AA. 

Vous et ou/votre groupe que pense-t-il des changements à venir dans les 

écrits de nos fondateurs? Il s’agit seulement d’une séance de partage 

• Changer les écrits de nos fondateurs? Non 

• Adapter mais jamais modifier 

• Garder les originaux dans les archives 

• Juste des notes de bas de page pour expliquer le contexte 

• Des annexes pour expliquer le contexte 

• Si on commence à changer quoi que ce soit on se s’embarque dans un 

processus qui peut être dangereux. 

• Adapter seulement l’anglais 

• On doit protéger nos écrits 

• Une brochure expliquant de quand date les écrits peut être 

suffisante 

• Les étapes et traditions ne doivent pas être modifiées 

• Le Gros Livre ne devrait jamais être modifier. Il nous a réussi 

pourquoi ce ne serait pas le cas pour les nouveaux. Ils doivent 

simplement être parrainés. 

• On devrait les changer, AA doit évoluer avec son temps mais sans 

modifier le message. 

• On ne change rien, les membres doivent s’adapter et non l’inverse. 

• Faut toujours se rappeler de l’époque à laquelle ça été écrit quand on 

lit. 

• Ces écrits sont divins, ils sont notre histoire on ne peut pas la 

changer. 
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• Peut être une source de discussion avec son parrain si on n’est pas 

d’accord ou qu’on ne comprend pas. 

• La maladie n’a pas changé il faut garder l’intégrité de nos écrits. 

• Il ne faudrait pas laisser les problèmes de société altérés l’histoire 

de AA. 

• Les écrits de nos Fondateurs ne doivent pas être modifiés, c’est 

l’opinion générale. 

• Certaines femmes voudraient que les termes soient actualisés dans 

les écrits du chapitre « Aux conjointes » du Gros Livre (même s’il y 

a déjà des annotations au début du chapitre). 

• Les partages seront actualisés avec la nouvelle version, c’est correct, 

ça reflète la réalité d’aujourd’hui. 

• Les dépliants complémentent les écrits et sont actualisés. 

 

D. Examiner la vidéo Hope (Espoir) pour en vérifier l’efficacité et la 

pertinence. 

Vous et/ou votre groupe pense-t-il que la Vidéo « Hope » est toujours 

d’actualité et constitue un outil efficace pour atteindre les alcooliques 

aujourd’hui? Pourquoi? 

• C’est quoi « Hope » une personne sur vingt connaît ce vidéo !! 

• Pourquoi seulement des sous-titres et non une traduction? 

• S’il a quinze ans il faut certainement le mettre à jour. 

• Faudrait voir le coût pour le modifier vu que très peu de membres 

ont été rejoint. 

• S’il doit être refait, il faudrait développer des stratégies de 

diffusion. 

• On devrait le mettre sur Youtube ou sur aa.org pour le faire 

connaître. 

• Important de renseigner les responsables des publications pour qu’ils 

en parlent. 

• Le vidéo est disponible au bureau de vente des publications. 

• Oui, c’est un outil efficace, mais pour la plupart des membres, la 

vidéo Hope doit être actualisée, elle devrait être doublée dans les 3 

langues officielles (anglais, français et espagnol) parce que les sous-

titres ne sont pas suffisants, c’est difficile à suivre pour certains 

membres. 
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• En général, les vidéos devraient être révisées à tous les 10 ans et 

mises à jour. 

 

V. Grapevine/La Viña (3 points) 

 

C. Discuter des coûts et de la durabilité de continuer à imprimer La Viña. 

Ce que votre déléguée aimerait savoir - Veuillez nous faire part de l'impact 

(positif ou négatif) que le magazine La Viña (version imprimée et/ou 

numérique) a eu sur votre rétablissement et sur votre communauté. 

 L’impact est négatif pour nos groupes vu la perte financière non 

négligeable. La communauté espagnole n’est pas nombreuse au Québec. 

 Ça ne vient pas trop bonifier notre 12e étape parce que la clientèle n’y 

est pas. 

 Aux É-U, la Viña devrait penser à s’autofinancer et à se structurer 

autrement car les coûts d’édition sont largement supérieurs au nombre 

d’abonnements. 

 Pas d’impact pour français.  Impact pour les anglophones. 

 Devrait sortir aux 3 mois. 

 Que le conseil des services généraux fasse une entente avec la 

conférence du Mexique. 

 La Vina n’est pas capable de se financer. 

 Devrait être abolie. 

 Solution : mettre en ligne. 

 Ca nous concerne (AA dans son ensemble). 

 Il faudrait qu’ils revoient leur façon de procéder. 

 

D. Explorer les services fournis par l’AA Grapevine et comment ils 

devraient être financés. 

Ce que votre déléguée aimerait savoir Vous et/ou Votre groupe pense-t-il 

que le AA Grapevine devrait être financé uniquement par les abonnements 

et les ventes, ou souhaiterait-il que les contributions de la Septième 

Tradition soient utilisées pour financer les services du AA Grapevine ? 

 AA Grapevine devrait s’autofinancer selon certains membres. 
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 Aussi, est-ce que la structure de AAWS est devenue trop complexe, 

trop coûteuse, pour être seulement financé par nos contributions et les 

ventes des publications? 

 Pour d’autres, AA Grapevine a une grande importance et a sa raison 

d’être parce qu’il produit beaucoup de littérature. 

 Devrait être financé. 

 Abonnement et les ventes? 

 Financer par elle-même. 

 Il faudrait qu’ils soient autonomes. 

 Est-ce que Grapevine et la Vina serait une option de les rassembler 

ensemble côté espagnol et côté anglais. 

 Auto finance. 

 Ils pourraient se restructurer. 

 Que cette question ne revienne plus à la Conférence. 

 Revienne aux 5 ans. 

 Ne doit plus être financé par notre région. 

 

E. Examiner une demande d’élaboration d’une brochure sur les alcooliques 

asiatiques et asio-américains chez les AA. 

Ce que votre déléguée aimerait savoir - Vous et/ou Votre groupe pense-

t-il que cette brochure serait utile ? Pourquoi ou pourquoi pas ? Comment 

pouvons-nous surmonter les obstacles auxquels se heurtent les alcooliques 

asiatiques et américains d'origine asiatique lorsqu'ils veulent accéder aux 

AA ? 

 Non, pour certains, la brochure n’a pas sa raison d’être. Le mouvement 

des AA (la maladie) n’a pas de frontières.  

 Doit-on prioriser la quantité de gens que l’on rejoint au détriment des 

minorités vu l’enjeu financier? Pourrions-nous collaborer avec les autres 

Conférences à travers le monde et avoir accès à leur documentation 

comme modèle? 

 Si l’alcoolique n’est pas rejoint, les gens d’origine asiatique devraient 

faire leurs propres demandes spécifiques de ce qu’ils ont besoin. On ne 

connaît pas leur culture vis-à-vis l’alcool. On y verrait peut-être la 

pertinence ou non d’une brochure supplémentaire. 

 Elle est utile mais créée localement. 

 Certaines personnes trouvent que ce n’est pas nécessaire. 

 Ça crée des divisions (noirs, asiatiques, transgenres, LGBTQ, etc.) 
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 Pourquoi ne pas prendre la brochure « Sommes-nous différents? » et 

ajouter pour asiatiques, transgenre, etc. 

 Demande au local. 

 

VI. Publications (3 points) 

 

F. Examiner l’ébauche de manuscrit de la traduction du livre Alcoholics 

Anonymous (quatrième édition) en langage clair et simple. 

Ce que votre déléguée aimerait savoir ce sur quoi vous voulez qu'il se 

concentre lorsqu'il lira et discutera de ce nouveau livre potentiel. 

• Si c’est un autre livre je crois qu’il ne devrait pas s’appeler le gros 

livre. 

• Je pense que l’impact va être minime du côté francophone. Une 

publication séparée serait idéale. 

• Moi, je n’ai jamais bloqué en lisant le gros livre. Faisons-nous cela à 

cause du vieillissement de la clientèle? C’est Bill qui me parle. 

J’aimerais que cela soit respecté. Ça marche depuis presque 90 ans je 

n’ai pas le goût que cela change. 

• On doit toujours se poser les questions est-ce que c’est bon pour les 

membres AA et les nouveaux? 

• Je suis d’accord à ce que le gros livre reste intégral. Je suis plus d’avis 

que l’on traduise que l’on adapte le gros livre? 

• Je suis contre que l’on change le gros livre, mais suis d’accord que l’on 

en fasse des déclinaisons ex: 12/12. Les écrits d’origine doivent 

rester. 

• Peu importe mes origines le programme ne doit pas changer. 

• Les jeunes ne connaissent pas les termes athée et agnostiques. Il est 

important de les adapter. 

• Le chapitre L’opinion du médecin. Au début l’alcoolisme était pas 

reconnu comme malade. Cela s’est fait en 1954 et le livre a été écrit 

en 1935. 
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• Que cette traduction se fasse en langage clair et simple dans chacune 

des trois langues (anglais, français, espagnol). 

• Que le comité de révision soit formé de traducteurs d’expérience. 

• Que quelques heures, n’est-ce pas trop vite pour avoir une idée 

d’ensemble du travail à faire ? 

• Que c’est peut-être du temps et de l’argent perdu pour reprendre 

cette traduction. 

• Qu’il n’y a peut-être que quelques retouches à faire pour remplacer 

certains termes ambigus dans l’introduction. (Certains points à 

retravailler.) 

• N’y a-t-il pas une version audio pour les gens qui ont de difficultés en 

lecture ? 

• Certains membres analphabètes ont appris à lire depuis qu’ils se sont 

intéressés au Gros Livre et aux publications AA, c’est un point positif. 

• La problématique soulevée, ne permet-elle pas de constater que lire 

avec le dictionnaire à ses côtés, est une grande source d’amélioration 

et un plus grand potentiel afin de mieux comprendre ces écrits ? 

• Ce livre devrait être une adaptation, mais ne serait pas le gros livre. 

• Cela ne serait pas un nouveau gros livre, mais un autre livre. Il ne faut 

pas toucher aux écrits originaux. 

• Pas de problème, juste pas le même titre. C’est un autre livre. 

• Il faut que cela contienne ce que les jeunes et les autres ne 

comprennent pas.  

• Je ne suis pas d’accord avec un autre livre. Pour comprendre quoi? Au 

début, je ne comprenais pas tout. Je préciserais les écrits de Bill, en 

bas de page. 

• Je ne veux pas que l’on change le gros livre. Il existe un résumé du 

gros livre dont je ne connais pas l’origine. 

• Un nouveau livre serait intéressant. J’aimerais que les données sur 

l’alcoolisme soient ajoutées. Sinon qu’on laisse les écrits intacts. 

• Je crois que cela pourrait être mélangeant et compliqué. 
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• On ne devrait pas toucher au gros livre, mais je suis d’accord pour le 

simplifier avec un autre livre. Nous devons rejoindre l’alcoolique qui 

souffre encore. 

• Je suis d’accord à ce que l’on n’altère pas les écrits de livre. Ce livre 

serait pour les vieux membres comme moi, mais les nouveaux. 

• Étant alcoolique périodique j’ai eu de la difficulté à m’identifier dans le 

gros livre. 

• Je ne crois pas que le gros livre en langage simple et clair est 

nécessaire si l’on est accompagné d’un parrain ou une marraine. 

• L’an dernier, j’étais totalement contre, mais cette année cela s’est 

modifié. Cela devrait être un autre livre qui ne porterait pas le nom 

Alcooliques Anonymes. 

• Toutes les portes doivent être ouvertes. Je ne comprenais pas la 

signification du mot sérénité. Un lexique dans le gros livre serait à 

envisager. 

• J’ai de la difficulté à comprendre que l’on doive changer les mots. Ou 

s’arrêterons-nous? Cela devrait être comme la bible. Arrêtons 

d’essayer de faire plaisir à tout le monde. On ne devrait rien changer. 

• Sans tout changer c’est bien d’avoir un autre livre tout en conservant 

les écrits de Bill. 

• Le livre a été écrit en 1939 et n’a pas changé depuis. Pourquoi le 

modifier? 

• Je suis d’accord avec cette prochaine publication. J’aimerais que l’on 

ajoute la définition de la courbe de Jelinek. 

• Même les anglophones disent qu’ils doivent utiliser des dictionnaires 

pour comprendre certains mots. Je suis d’accord avec ce livre. 

• Je ne voudrais pas qu’on l’appelle le gros livre. J’ai hâte à cette 

publication. 

• Pourquoi discute-t-on encore de sa nécessité? Il ne devrait pas porter 

le même titre pour éviter la confusion entre les deux livres. 

• Je suis arrivé à AA analphabète fonctionnel. Grâce à mon parrain j’ai 

appris à lire. S’il y avait eu un livre en langage clair et simple cela 
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m’aurait sûrement aidé. Mais je préférerais que l’on ne touche pas aux 

écrits de nos fondateurs. Je suis favorable à ce livre. 

• La question se pose davantage pour les anglophones qui n’ont pas eu 

droit à des traductions. Ils sont sur la version originale de 1939, pas 

nous. 

• Après chaque chapitre il devrait il y avoir une section questions et 

réponses. 

H. Examiner le rapport de progrès sur la vidéo d’animation pour la 

brochure Les Douze Concepts illustrés. 

Ce que votre déléguée aimerait savoir - Que pensez-vous et/ou votre 

groupe de l'adaptation de l'animation vidéo des 12 concepts pour le 

service mondial produite par les AA de Grande-Bretagne ? Que pense 

votre groupe des options de traduction des visuels en français et en 

espagnol par rapport au maintien du texte visuel en anglais avec des 

sous-titres en français et en espagnol ? 

• Que les gens sont entièrement d’accord avec ce vidéo. 

• Pourquoi en faire des traductions dans un second temps? Les 

traductions devraient se faire simultanément. 

• Les sous-titres ne devraient pas être une solution, car les difficultés 

sont trop grandes quand l’on regarde les images et que l’on en fasse la 

lecture en même temps. 

• Il faut viser la simplicité en traduisant cette vidéo. 

• Je ne suis pas familière avec les 12 concepts. J’aimerais que la 

narration et les éléments visuels soient traduits en français. Existe-t-

il une vidéo pour les traditions? 

• Je serais pour que l’on traduise, en vidéo, la brochure des concepts en 

français. Cela attirerait les jeunes dans le service. 

• Je crois que cela devrait une réelle traduction plutôt qu’adaptation. 

• Je suis d’accord pour que l’on traduise entièrement en français cette 

vidéo. 

• D’accord. Cela va être bon pour plusieurs années à venir. 
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• Les jeunes ont de la difficulté à lire, même des choses simples. Oui, 

pour la vidéo. 

• La jeune clientèle est toujours sur leurs portables. Les concepts sont 

méconnus de la majorité. 

• Lire des vidéos sous-titrés me dérangerait. Je veux la totale. 

• La brochure et la vidéo sont pertinentes. 

• Je voudrais qu’elle soit entièrement traduite. 

• Les concepts sont difficiles à comprendre.  

• Il faut que cela soit un français normatif (international). 

• Une bonne traduction aiderait à faire connaitre les concepts. Tout 

traduire. 

• D’accord pour que la vidéo soit traduite. Elle est pertinente. 

• Cela doit être faire en français international. 

• Je veux que cela soit narré par une francophone québécois. 

• Toute garnie. 

• Cette vidéo est merveilleuse, mais elle nécessitera l’accompagnement 

d’un parrain de service. 

• Ça peut servir comme outil. La vidéo doit être expliqué. 

• Cette vidéo ne doit pas finir dans l’oubli. Sinon on en a pas besoin. Les 

gens ne lisent pas les brochures. AA devrait se concentrer sur les 

gens de l’extérieur. 

• Les concepts servent aux serviteurs. Il existe déjà un power point.  

• Je ne vois pas la pertinence d’aller vers les concepts avant d’avoir bien 

compris la méthode, les étapes et les traditions. Quand nous arrivons 

dans les services c’est là qu’on se familiarise avec les concepts. 

• J’aimerais que cela soit complètement en français. 

• Je prendrais la version complète narration et visuel. Pourquoi nous ne 

le ferions pas nous-même à moindre coût? C’est un outil très favorable. 

Les 12 concepts sont méconnus. 

• Inévitablement il faut le faire. Ça sera moins cher qu’une brochure.  

• Je ne comprenais pas ces 12 concepts avant d’assister à un atelier sur 

le sujet. Il est déjà accessible au Royaume-Uni. 

• En le voyant cela m’incite à le présenter à un business meeting.  
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• Il faudra faire attention à la traduction. 

 

K. Considérer que la demande pour les termes « Don » et « Contribution 

» soient inter changés sous la Première Garantie dans la brochure Les 

Douze Concepts illustrés. 

Ce que votre déléguée aimerait savoir - Vous et/ou Votre groupe 

pensez-vous que le mot "dons" devrait être utilisé dans la brochure pour 

désigner l'argent provenant de sources extérieures ? Pourquoi ou 

pourquoi pas? 

• Les deux mots ont des définitions spécifiques. Donc, le mot « 

contributions » serait le bon mot à utiliser. 

• C’est une question de sémantique.  

• Au congrès un membre a voulu donner les chandails. Cela a été refusé. 

Nous avons acheté les chandails pour 1$ symbolique. Cela est devenu 

un don. 

• Il faut simplement inverser les mots dans la phrase. 

• Nous sommes d’accord si cela est juste dans une brochure, pas le 

reste de la littérature. 

• Je suis pour que l’on utilise le mot contribution dans la première partie 

de la phrase et don dans la 2e partie. 

• Je ne mettrai pas ça en priorité face aux autres préoccupations dans 

A.A. 

• On discute des écrits de Bill. Selon moi ils ne devraient pas être 

changés. Ça ouvre la porte à tous les changements à venir. 

• Si l’on change le libellé nous devrions le faire dans la brochure et le 

manuel de service. 

• Seulement dans la brochure, pas le reste de la littérature. 

• Oui. Unanimement. 

• Les changements ne s’appliqueront qu’à la brochure et non au manuel 

de service. 

• Pour que l’on enlève le mot don et que l’on garde contribution. Si ma 

mère met 100$ dans la poche d’AA elle contribue à mon relèvement. 



21 
 

• Un don ne cherche pas à avoir un retour. J’aimerais que l’on mette 

contribution aux deux endroits. 

• Un don sous-entend que l’on peut avoir un reçu d’impôts. 

VII. Politique/Admissions (1 point) 

 

 D. Réviser le rapport du comité ad hoc du CSG sur la participation des 

groupes en ligne à la structure de service des États-Unis et du Canada.  

Ce que votre déléguée aimerait savoir - Que pensez- vous et/ou votre 

groupe de la participation des groupes en ligne à la structure des Services 

généraux ? Quels ont été les défis et les solutions au fur et à mesure de 

l'augmentation de la participation ? Que peut-on faire de plus pour 

sensibiliser les groupes en ligne à leur capacité de participation ? Comment 

les groupes en ligne devraient-ils participer ? Devrait-il y avoir une ou 

plusieurs Régions réservées aux groupes en ligne ? Des districts uniquement 

en ligne ? Ou bien la situation actuelle fonctionne-t-elle bien ? 

• La structure actuelle fonctionne bien, mais il manque les liens (peu de 

RSG nommés dans ces groupes). 

• Il pourrait y avoir une structure Internationale divisée en trois langues 

pour les groupes en ligne. 

• Il pourrait y avoir une région pour chacune des langues. Un intergroupe 

pourrait réunir collectivement ces groupes virtuels. 

• Les groupes virtuels s’adaptent, mais ne sont pas prêts pour les réunions 

hybrides. Cela représente davantage de défis souvent techniques (le son 

n’est pas toujours adéquat et l’on ne peut voir tous les participants. 

• Nous ressentons des émotions même à travers de nos écrans et nous 

faisons de belles rencontres à l’extérieur de notre région, ville, pays, 

etc. 

• Il faudrait consulter les groupes virtuels. Il y a beaucoup de 

questionnements à faire, mais on peut dire qu’en quatre ans ce type de 

réunions s’est développées positivement. 

• Il est important d’avoir un RSG dans chacun de ces groupes pour garder 

le lien avec le reste de la structure. 

• Nous avons relevé de nouveaux défis avec des craintes, nous avons 

beaucoup appris et nous sommes conscients de protéger la structure et 

l’anonymat des membres. 
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• Beaucoup de regroupements ne sont pas AA. 

• Présentement, de 30 à 40 groupes sur 240 sont virtuels et manquent 

d’informations, car il n’y a pas de lien avec un district.  

• Il y a eu beaucoup d’apprentissage à faire. Nous avons appris en nous 

améliorant par nos erreurs, mais toujours selon les principes AA. 

• Chaque région a des réalités différentes, dont parfois la langue. 

• Un groupe virtuel qui s’associe à un district, se doit d’être desservi au 

même titre qu’un groupe en présentiel. L’unité est importante. 

• La technologie n’est pas encore à point, mais il est important de 

conserver ce type de réunions. 

• Le peu de réponse au sondage étonne les participants qui se demandent 

s’il a eu toute la visibilité nécessaire. 

• Les trois langues officielles de la Conférence devraient être 

représentées. Donc trois entités (régions ou districts) devraient être 

créées. 

• Il faudrait que les groupes en ligne se joignent au district qui défraie le 

coût de la licence. 

CONCLUSION : Retourner la question dans les groupes pour refaire le 

sondage dans le but d’avoir un plus grand échantillonnage. 

• Une seule personne de la classe a vu le sondage. 

• Trois districts (07,09 et 25) ont un groupe virtuel qui participe aux 

réunions des RSGs. 

CONCLUSION : Retourner la question dans les groupes pour refaire le 

sondage dans le but d’avoir un plus grand échantillonnage. 

• Ces groupes devraient plutôt se joindre au district. 

• De plus en plus de jeunes membres arrivent au mouvement et ils joignent 

les groupes virtuels. Il faudrait que leurs voix soient entendues. 

CONCLUSION : Retourner la question dans les groupes pour refaire le 

sondage dans le but d’avoir un plus grand échantillonnage. 

• Cette question est revenue 16 fois à la Conférence. Il faut donc trouver 

une solution. 

CONCLUSION : Retourner la question dans les groupes pour refaire le 

sondage dans le but d’avoir un plus grand échantillonnage et le placer 

sur meeting guide. 
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VIII. Information publique (3 points) 

 

B. Messages d’intérêt public (MIP) 

Ce que votre déléguée aimerait savoir - Vous et/ou Votre groupe avez-

vous des suggestions à faire sur la pertinence et l'utilité de ces 

messages d'intérêt public ? 

• Tous les messages sont importants, il serait donc primordial de les 

réviser pour les remettre à jour afin qu’ils deviennent plus pertinents 

pour que l’on puisse mieux s’identifier. 

• Les plateformes des réseaux sociaux sont vraiment plus populaires 

maintenant, donc ces messages seront plus percutants si elles sont 

utilisées. 

• Une meilleure traduction devrait être pris en considération pour que 

les messages soient compris et attirants. 

• Les vidéos sont appréciés des membres. 

• Le prix de revient est très abordable.  C’est une bonne chose. 

• Je trouve ça très pertinent. Il faut que cela continue. 

• Nous sommes tous d’accord avec ces messages. 

• Tous d’accord avec les publicités d’AA. Il devrait y en avoir plus. 

• Tous d’accord. 

 

K. Considérer la demande de mise à jour pour mettre en place un 

Instagram d’AAWS 

Ce que votre déléguée aimerait savoir - - Vous et/ou Votre groupe 

connaissent-ils les comptes Instagram de Grapevine et de La Viña ? 

Votre groupe pense-t-il qu'un compte Instagram AAWS serait un outil 

efficace pour transmettre le message ? Pourquoi ou pourquoi pas ? 

• Les jeunes préfèrent Instagram.  
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• C’est un nouveau moyen d’aller rejoindre ceux qui fréquentent cette 

plateforme. 

• Ce site devrait être offert dans les trois langues. 

• Il serait important qu’il y ait une campagne de sensibilisation qui soit 

faite au sujet de l’anonymat. 

• Il faudrait peut-être améliorer les outils qui sont déjà offerts avant 

d’en créer d’autres. 

• Il faudrait choisir des travailleurs compétents et expérimentés afin 

de respecter les 36 principes du Mouvement et de protéger 

l’anonymat. 

• Ça serait une façon de plus de promouvoir Alcoolique Anonyme. Le défi 

sera de trouver un nom de page instagram. Nous devrions aller dans 

cette avenue. 

• C’est un moyen de plus de rejoindre la jeune génération. 

• Je crois que c’est nécessaire. Ma fille l’a vu passer sur instagram. 

• Le comité Ad Hoc à l’information publique est unanime, mais certains 

ont peurs. Le problème c’est l’anonymat.  

• L’important est de ne pas générer des likes car ils sont retraçables. 

Plus de visibilité est souhaitable. 

• On peut être visible mais respecter l’anonymat des gens qui 

consulteront ces publications. 

• Les meilleures places pour rejoindre les jeunes sont les réseaux 

sociaux.  

• Il faudrait écourter la longueur des vidéos car le temps d’attention 

est beaucoup moindre. 

• J’ai participé au comité AD HOC de l’information publique. Cela 

permettrait de faire ressortir les vraies publications d’AA et non les 

autres qui se servent du nom d’AA. 

• La plupart des 22 à 40 ans n’ont pas de télé. Il faut mettre le pied à 

l’étrier. Il faut combattre le feu avec le feu. 

• Je crois que oui. J’ai plein d’idées. Nous n’avons pas conscience de tous 

les outils pour parler d’AAWS. Big Time. 
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• Les membres de demain ne seront pas devant un écran de télé. C’est 

super important d’être là-dessus. Il faut multiplier les efforts pour 

être sur les réseaux sociaux. 

• J’ai Grapevine sur Instagram. C’est fonctionnel. On retrouve plein de 

textes allant d’hier à aujourd’hui. On annonce des congrès. Je suis en 

faveur parce que Facebook est dépassé et que Tik Tok pourrait être 

banni des états-unis. Les jeunes sont là-dessus. 

 

N. Examiner les résultats du projet pilote pour la collecte d’échantillons 

de commodité sur le Sondage sur les membres des AA. 

Ce que votre déléguée aimerait savoir - Est-ce que quelqu'un de votre 

groupe a participé à ces sondages en ligne ? - Vous et/ou Votre groupe 

estimez-vous qu'il s’agisse d'un moyen efficace de comprendre la 

communauté ? Pourquoi ou pourquoi pas ? 

• Plusieurs participants ont participé à ces sondages. Certains ont 

répondu que le sondage était trop long, donc il serait bon de raccourcir 

le nombre de questions. 

• Certains ont des inquiétudes en ce qui concerne l’anonymat. 

• Les questions doivent être pertinentes et intéressantes pour 

visualiser le futur en englobant un peu tout. 

• Ces sondages ne sondent pas l’ensemble des alcooliques, on ne rejoint 

qu’un certain pourcentage des groupes. 

• Cette collecte d’échantillons est parfois mal traduite. 

• Il faudrait trouver un format standard pour arriver à mieux rejoindre 

nos membres. 

• Nous sommes privilégiés de pouvoir donner notre opinion. 

• Un participant n’a jamais entendu parler de ça et se demande où les 

trouver. 

• Ça serait bon, mais l’on devrait faire davantage de promotion lors de 

sondages. 

• Oui, mais en faire la promotion à l’avance. 

• Meeting guide est un bon outil de sondages. 
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• Pourquoi pas. Cela devrait être mieux annoncé. 

• Je n’ai jamais entendu parlé de ce sondage. 

• On poursuit avec plus de publicités sur le sondage. 

• Je crois que l’on devrait poursuivre et se demander pourquoi 

l’information ne s’est rendue aux membres AA. 

• Cela s’est perdu dans la ligue de la communication. Le Box 459, depuis 

qu’il est en ligne, est beaucoup moins lu. Je suis persuadé que 90% des 

gens ne le lisent pas s’il n’est pas en version papier. 

• On ne peut forcer un cheval à se rendre à l’abreuvoir. Nous devons 

faire l’effort de changer la culture d’AA qui est plus en attente qu’en 

action. Je dois comprendre mon importance dans AA et mon 

implication. 

• Il faut entretenir le réflexe de s’informer. Il y a même des RSG qui ne 

savent qu’ils peuvent s’informer dans le box et meeting guide. Il se 

rappeler qu’il faut sans cesse répéter ces sources d’informations. 

 

IX. Actes et Statuts (1 point) 

 

C.Discuter des rapports sur les questions relatives à la majorité simple 

Ce que votre déléguée aimerait savoir - - Vous et/ou Votre groupe 

estimez-vous que la mention "Adopté à la majorité simple" pour les points 

qui n'ont pas obtenu les deux tiers des voix nécessaires pour être adoptés 

est source de confusion ? Pourquoi ou pourquoi pas ? Comment votre groupe 

pense-t-il que les points qui ont été adoptés à la majorité simple, mais 

pas à l'unanimité substantielle, devraient être mentionnés dans le rapport 

final ? 

• C’est un mauvais descripteur qui mène à la confusion. 

• Conserver les 2/3, car cela a toujours bien fonctionné et enlever : La 

majorité simple. 

• Important de garder une trace d’une proposition qui obtient quand 

même une majorité importante sans atteindre les 2/3. 

• Devrait s’appeler recommandation et non résolution. 
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CONCLUSION : OUI c’est une source de confusion. Il faudrait savoir 

quelle est l’intention derrière cette demande. 

• Quand le vote est accepté au 2/3 c’est clair, sinon ça ne devrait pas 

apparaître dans le rapport final. 

CONCLUSION : OUI c’est une source de confusion. Il faudrait savoir 

quelle est l’intention derrière cette demande. 

• La traduction de la question rend sa compréhension difficile. 

• Si le fait d’inscrire ces propositions aiderait les administrateurs dans 

leur travail, il faudrait les inscrire. 

CONCLUSION : OUI c’est une source de confusion. Il faudrait savoir 

quelle est l’intention derrière cette demande. 

• Une proposition qui n’obtient pas les 2/3 peut quand même être 

importante et il faudrait en garder la trace. 

• Un autre point de vue est de ne pas les noter et elles reviendront à 

l’agenda de la Conférence si une demande est faite en ce sens. 

CONCLUSION : OUI c’est une source de confusion. Il faudrait savoir 

quelle est l’intention derrière cette demande. 

 

X. Traitement et de l’Accessibilité (1 point) 

 

F. Examiner le rapport concernant les ressources disponibles 

actuellement, au Bureau des Services généraux et au bureau d’AA 

Grapevine, à propos des difficultés rencontrées concernant l’accessibilité 

et comment ces ressources sont communiquées au Mouvement. 

Ce que votre déléguée aimerait savoir - - Vous et/ou Votre groupe 

connaît-il ces ressources en matière d'accessibilité et sait-il où les trouver 

? Que peut faire de plus le Bureau des services généraux pour sensibiliser 

ses groupes et ses membres à l'existence de ces documents et quelle est 

leur efficacité pour atteindre les alcooliques confrontés à des obstacles 

liés à l'accessibilité ? 

 Les délégués doivent sensibiliser et informer leurs RDR, leurs RSG de 

toutes les ressources qui existent déjà pour les aider dans les cas reliés 

à l’accessibilité. 
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 Le site web de « aa.org » devrait être conforme aux normes 

d’accessibilité internationales, il n’est pas adéquat. 

 Bien connaître le « Meeting Guide » est important parce que c’est une 

bonne ressource pour trouver des réunions (filtres de recherches).  

 Le groupe n’est pas au courant. 

 Les efforts doivent venir du BSG et du district. 

 Dans un certain district, le contact se faisait. 

 Le problème est au niveau local. 

 

XI. Administrateurs (1 point) 

 

F. Discuter des lignes de conduite et paramètres pour les dates butoirs 

des articles à l’ordre du jour de la Conférence. 

Ce que votre déléguée aimerait savoir Que pensez - vous et/ou votre 

groupe du calendrier actuel du processus des sujets à l'ordre du jour de 

la Conférence des services généraux ? La Conférence devrait-elle revoir 

les dates (lignes directrices) ou envisager une révision des paramètres 

(calendrier) pour le processus des sujets à l'ordre du jour de la Conférence 

des services généraux ? 

• La majorité des participants ne pouvaient répondre à la question 

puisqu’ils n’ont pas été délégué. 

• Il y a un travail à faire là-dessus, mais depuis quelques années, beaucoup 

de choses ont été changées. 

• Il faudrait réétudier ce point pour repousser la date en fin d’année. 

• On suggère de prendre le temps puisqu’aucun sujet AA n’est traité en 

vitesse et reviennent année après année. 

CONCLUSION : Le calendrier est jugé correct. 

 

XII. Archives (o point) 
n/a  
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XIII. Congrès internationaux/Forums territoriaux 

(6 points) 

 
A. Discussion autour de l'anonymat sur les photographies de la cérémonie 

du drapeau qui aura lieu lors du Congrès international de 2025. 

Ce que votre déléguée aimerait savoir - - Vous et/ou Votre groupe 

pensez-vous qu'une photographie protégée par l'anonymat devrait être 

prise lors de la Convention internationale de 2025 ? Pourquoi, ou pourquoi 

pas ? 

• La majorité des participants sont en faveur, car ces photos leur 

rappellent de bons souvenirs et c’est un moyen pour le BSG de faire 

des sous. 

• Ces photos démontrent la grandeur du Mouvement des AA. 

• Comme c’est complètement anonyme, nous sommes d’accord. 

• Regarder ces photographies, ça donne le goût d’y aller. 

• À l’unanimité, aucun problème. 

• D’accord. 

• On devrait continuer cette tradition. 

• Tous d’accord. 

• Ces photos ne violent pas l’anonymat. On ne distingue personne.  

• Oui unanimement. 

• Je m’étonne que l’on pose cette question 

 

B. Discuter d’une diffusion sur Internet en différé, cryptée et protégée 

par l’anonymat de la Cérémonie des drapeaux pour le Congrès 

international de 2025. 

Vous et/votre groupe pense-t-il qu’il s’agit d’une pratique utile? 

Devrait-elle se poursuivre? Pourquoi ou pourquoi pas? (Cérémonie 

des drapeaux) 

• Contre la diffusion à cause de l’anonymat 
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• Le fait de pouvoir le voir sur Internet augment l’intérêt 

• Ça montre la grandeur de AA et l’universalité de notre mouvement 

• C’est de l’information publique en autant que l’anonymat est protégé 

• Ça peut faire tomber des tabous 

• Pourquoi même poser la question 

• Tout à fait d’accord pour la diffusion 

• C’est magique cette cérémonie et tous les membres ont droit de la 

voir 

• Ce n’est pas tout le monde qui peut s’y rendre 

• Oui, c’est très utile pour l’impact suscité et l’anonymat y est bien 

protégé, respecté. 

• La Cérémonie démontre la grandeur du mouvement des AA. 

• Le nombre de visionnements démontre son intérêt. 

• Cette vidéo peut donner le goût d’y assister. 

 

C. Discuter d’un rapport concernant la programmation virtuelle du Congrès 

international de 2025. 

Ce que votre déléguée aimerait savoir - Vous et/ou Votre groupe souhaite-

t-il des options de programmation virtuelle pour la convention 

internationale de 2025 ? Quel type de programmation virtuelle 

souhaiterait-il voir ? 

 Le but principal est d’y aller vu l’ampleur de l’événement.  

 Oui rendre accessible les reportages « clés » en virtuel (Zoom), pour 

ceux qui ne peuvent s’y rendre. Y aura-t-il une baisse dans les 

inscriptions au Congrès? Ou bien, rejoindra-t-on beaucoup plus de 

membres? 

 Selon les contraintes budgétaires, les coûts de programmation virtuelle 

et les frais d’inscription, quelle en serait la qualité de diffusion, image, 

son et traductions? 

 En faveur. 

 Type, langue, durée. 

 L’anonymat est protégé. 

 En 3 langues. 

D. Discuter du rapport actualisé sur les méthodes de clôture des Grandes 

réunions lors des Congrès internationaux. 
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Ce que votre déléguée aimerait savoir - - Vous et/ou Votre groupe pensez-

vous que le Notre Père devrait rester l'une des trois options de clôture 

des Grandes Réunions lors de la Convention internationale ? Pourquoi ou 

pourquoi pas ? 

• Le « Notre Père » vient de la religion catholique et comme les 

membres proviennent de différentes religions, ce n’est pas vraiment 

pertinent. 

• On pourrait faire voter les participants pour obtenir les 2/3 des 

votes ou choisir : La Déclaration de Responsabilité. 

• Il faudrait connaître son historique et les raisons de ce choix par 

nos fondateurs. 

• Étant donné que la prière de la Sérénité est récitée au début des 

réunions, il n’est pas pertinent de la répéter à la fin. 

• On parle d’un Congrès International, donc ne serait-il pas mieux de 

dire La Déclaration d’Unité qui reflète bien le but du Mouvement et 

son inclusivité. 

• AA n’endosse aucune cause, donc aucune religion. 

• Étant donné que c’est un évènement international, il ne devrait pas y 

avoir de Notre Père. 

CONCLUSION : Non à la majorité simple, le Notre Père ne devrait 

pas faire partie des choix. 

• Le Notre Père est trop associé à la religion catholique pour qu’il soit 

récité dans un évènement international. 

CONCLUSION : Non à la majorité simple, le Notre Père ne devrait 

pas faire partie des choix. 

• Le Notre Père est trop associé à la religion catholique pour qu’il soit 

récité dans un évènement international. 

CONCLUSION : Oui à la majorité simple, le Notre Père devrait faire 

partie des choix. 

• Dans la majorité des brochures, il est écrit que nous ne sommes 

associés à aucune religion. 

CONCLUSION : Non de façon unanime, le Notre Père ne devrait pas 

faire partie des choix. 

 

F. Discuter la production de vidéos protégées par l’anonymat d’autres faits 

saillants du Congrès comme façon de partager l’esprit et l’enthousiasme du 

Congrès international de 2025 avec les membres des AA 
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Vous et/ou votre groupe pense-t-il qu’il s’agit d’une pratique utile. 

Devrait-elle se poursuivre? Pourquoi ou pourquoi pas. (autres moments du 

congrès) 

• Oui il faut donner à tous les membres l’opportunité de voir cela 

• Devrait être vu pas seulement par les membres mais aussi le grand 

public tout en protégeant l’anonymat. 

• Important de spécifier que tous les pays sont invités mais que c’est 

la Conférence US/Canada qui l’organise 

• Une bonne façon de faire la promotion de AA 

• C’est de l’information publique 

• Oui, ce serait important de filmer d’autres événements pour donner 

le goût d’aller au Congrès international et inciter plus de gens à se 

déplacer. 

• Par exemple, ajouter à la vidéo les coulisses du congrès, montrer les 

kiosques des différentes régions, capter l’enthousiasme des 

membres de partout dans le monde à leur arrivée. Aussi, une vue 

aérienne, filmée via un drone, montrerait aussi l’ampleur de 

l’événement et donnerait de l’attrait au visionnement 

 

G. Discuter de la production de vidéos des trois Grandes réunions du 

Congrès international de 2025, protégées par l’anonymat, qui seraient 

offertes en accès numérique après l’évènement. 

Vous et/ou Votre groupe pensez-vous que ce projet vidéo serait bénéfique 

pour les membres et qu'il pourrait être acheté lors de l'inscription ou 

après la convention ? Pourquoi ou pourquoi pas ? 

• Ce projet est beaucoup trop dispendieux. Est-ce que cela serait 

vraiment rentable ? 

• On pourrait produire un résumé-vidéo pour promouvoir les Congrès 

Internationaux. 

• Est-ce un souvenir ou une promotion ? 

• Est-ce que ça va aider l’alcoolique qui souffre ? 

• Ce n’est pas pertinent même pour l’information publique. 

• Un livre est créé pour ceux qui désirent garder des souvenirs, c’est 

suffisant. 

• CONCLUSION : OUI unanime si l’anonymat est protégé.(présentiel 4 

classes) 
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Journée pré-conférence  

16 mars 2024 

 

 

Ce document appelé « rapport pré-conférence » 

compile les opinions des membres de la Région 90 qui 

se sont exprimés lors de la journée pré-conférence du 

16 mars 2024.  Ils ont pu le faire lors d’ateliers en 

présentiel ainsi que sur la plate-forme virtuelle de la 

région. 

 
Je tiens à vous remercier d’avoir participer à cette journée 

pré-conférence.   

Debbie part outillée de vos opinions pour guider ses décisions 

lors de la 74ième Conférence des Services Généraux. 

 

Notre déléguée reviendra nous faire un rapport de sa 

conférence à l’assemblée générale du samedi 8 juin 2024.  

Vous êtes tous invités à venir participer à cette belle journée 

de services au 2323 Daniel Johnson à Laval.  Un diner sera 

servi sur place.  Nous vous attendons en grand nombre! 

 

Amour et service, 

 
Mélanie C. 

Déléguée adjointe 

Région 90 Nord-Ouest du Québec 

deladj@aa90.org 
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Bonne Conférence des Services généraux à toi Debbie L. Déléguée 

panel 74!! 
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Bonne Conférence des Services généraux à toi Debbie L. Déléguée 

panel 74!!! 
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